

Unterstützung und Gemeinschaft für Jung und Alt

Vereine im Landkreis – Teil 5: Gemeinsam stark – Die Nachbarschaftshilfe Hohenpeißenberg

In den kommenden Wochen und Monaten stellen wir in Kooperation mit der Koordinierungsstelle Bürgerengagement (KOBÉ) des Landkreises Weilheim-Schongau Vereine und ehrenamtliche Organisationen vor, um das Ehrenamt im Landkreis zu stärken. Heute steht die Nachbarschaftshilfe Hohenpeißenberg im Fokus.

Landkreis – „Die Nachbarschaftshilfe Hohenpeißenberg ist eine Verbindungsstelle zwischen Menschen, die gerne helfen und Menschen, die Hilfe suchen“ beschreibt sich die Organisation auf ihrer Internetseite.

Die Nachbarschaftshilfe wurde 2011 unter der Trägerschaft der Gemeinde Hohenpeißenberg gegründet und zählt derzeit 47 aktive Helfer. Bei der Entstehung war Monika Bitzl die treibende Kraft. Mittlerweile hat sich die Organisation zu einer nicht mehr wegzudenkenden Institution im Ort entwickelt. Sie bietet den Bürgerinnen und Bürgern in Hohenpeißenberg eine Vielzahl an Diensten: Vorlesen, Spaziergehen, persönliche oder telefonische Gespräche mit älteren Menschen, oder auch kleine Reparaturen bis hin zur stundenweisen Entlastung pflegender Angehöriger oder Eltern mit kleinen Kindern. Auch temporäre Hilfen wie Blumengießen, Kleintierbetreuung während eines Urlaubs oder Krankenhausaufenthalts sowie Fahrdienste, Einkaufshilfen und Unterstützung beim Ausfüllen von



Mitglieder der Nachbarschaftshilfe Hohenpeißenberg vor dem Sozialen Treff im Schächten „HOP“ in Hohenpeißenberg. Foto: Pollmeier

Formularen gehören zum Angebot. „Manchmal sind es nur kurze Einsätze von etwa 30 Minuten, aber man tut jemandem etwas Gutes“, erklärt Mitglied Dieter Boltze.

Dabei ist die Organisation fest ins Dorfleben eingebunden. Sie ist auf Veranstaltungen wie dem Christkindlmarkt, dem Dorffest und dem Spielfest ohne Grenzen im Ferienprogramm präsent und bietet auch regelmäßig eigene Aktionen wie Osterferienanmalen für Jung und Alt, Gymnastik oder Spielenachmittage an.

Hilfesuchende können sich unter Tel. 0160/ 3133543 melden oder eine E-Mail an nachbarschaftshilfe@hohenpeissenberg.de senden. Die Dienste der Nachbarschaftshilfe sind kostenfrei. Falls finanziell möglich freut sich die Organisation über einen Beitrag bei geleisteten Fahrdiensten oder generell über Spenden. Diese Gelder fließen ausschließlich in soziale Aktionen vor Ort beispielsweise für Kinder, Senioren oder bedürftige Familien.

„Die Spenden sollen dort helfen, wo sie den Menschen im



Ort zugutekommen. Das Geld bleibt in Hohenpeißenberg“, erklärt Elisabeth Schneider-Rasche, die gemeinsam mit Tatjana Körsten die organisatorischen Tätigkeiten der Nachbar-

schaftshilfe übernommen hat. Tatjana Körsten kümmert sich dabei um administrative Aufgaben wie die Kommunikation mit der Gemeinde, das Schreiben für das Gemeindeblatt „RIEGECHO“ und die Organisation von Dankesessen für die Helfer. Elisabeth Schneider-Rasche weiß dank ihrer Vernetzung im Ort schnell Rat und kennt die Anlaufstellen für jegliche Fragen.

Für die Zukunft möchte die Nachbarschaftshilfe noch mehr Menschen, die gerne helfen, gewinnen und be-

kannter im Ort werden, damit sich auch neue Hilfesuchende trauen, Unterstützung anzufordern.

Die Helferinnen und Helfer der Nachbarschaftshilfe sind zum Teil schon sehr lange dabei und freuen sich im Ort engagieren zu können und dabei so viele verschiedene interessante Menschen kennenzulernen. „Wir können nicht die Welt verändern, aber wir können Hohenpeißenberg noch lebenswerter machen“ sagt Elisabeth Schneider-Rasche dazu.

Ein Mitglied der Nachbarschaftshilfe beschreibt die Motivation so: „Es begeistert mich, wie schnell und unkompliziert man anderen Menschen helfen oder selbst Unterstützung erhalten kann. Dabei bleibt man zeitlich flexibel und kann die Nachbarschaftshilfe gut mit dem Privat- und Berufsleben vereinbaren.“

Ein weiteres Mitglied ergänzt: „Für mich bedeutet das Mitwirken, Anderen beizustehen, wenn sie es gerade nicht alleine schaffen, und gleichzeitig die Dorfgemeinschaft zu stärken. Unser tolles Team, die gemeinsamen Aktionen und das gute Gefühl, etwas Positives für alle zu bewirken, motivieren mich immer wieder aufs Neue.“

Die Nachbarschaftshilfe Hohenpeißenberg freut sich über weitere ehrenamtliche Helfer. Wer mitmachen möchte, kann sich unter nachbarschaftshilfe@hohenpeissenberg.de oder Tel. 08805/9210-15 im Rathaus Hohenpeißenberg melden.

